



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## SÍNTESIS DE NOTICIAS

JUEVES 16 DE DICIEMBRE DE 2010

### MINISTRO

#### **CAPACITACIÓN ES FUNDAMENTAL PARA QUE LAS MYPE EXPORTEN**

Si bien el comercio internacional mantiene una tendencia creciente, es necesario que las micro y pequeñas empresas (mype) estén mejor calificadas para acceder a las ventajas de este intercambio de mercancías. Por ello es más común ver emprendedores participando en los programas de capacitación diseñados especialmente para ellos, tanto para mejorar sus ventas en el mercado local como el exterior. El Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur) realizó hace poco la IV Jornada de Capacitación del Programa de Adiestramiento para la Generación de Capacidades y Competencias en Comercio Exterior. (...) PRODUCTIVAS. Por otro lado, el titular del Ministerio de la Producción (Produce), **Jorge Villasante**, destacó que casi el 65% de las mype formales inscritas en el Registro Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Remype) se dedican a actividades productivas, lo cual garantiza su sostenibilidad en los próximos años. Refirió que este avance evidencia un cambio en la tendencia de los empresarios mype que anteriormente se dedicaban, en su mayoría, a actividades vinculadas con el comercio. "Hacia 2007 más del 70% de mype estaban en el sector comercio pero ahora no más del 35% realiza actividades comerciales", explicó. Villasante proyectó que el próximo año se constituirán alrededor de 10,000 mype mediante los módulos y servicios que ofrece el programa Mi Empresa del Produce. (El Peruano 15)

### PESQUERÍA

#### **OPERACIÓN EUREKA PARA AUSCULTAR LA PESCA**

Con el propósito de conocer el estado del recurso anchoveta, el Ministerio de la Producción lanzó hoy la operación Eureka en la zona comprendida entre Paita y San Juan de Marcona, y hasta las 100 millas de la costa. Este estudio, que se realizará hasta el viernes, contará con la participación de 40 embarcaciones pesqueras; además de la colaboración de dos científicos del Instituto del Mar Peruano (Imarpe) por cada expedición. "Con este informe se podrá determinar la cantidad de la población juvenil de anchoveta y la que se encuentra en proceso de desove", afirmó a La República Isaac Chang, funcionario del Produce. Asimismo, indicó que el domingo estarán los resultados de la Operación Eureka. Respecto a la denuncia de la Asociación de Armadores Artesanales, Chang manifestó que la suspensión consecutiva de las vedas en tres oportunidades responde a factores del tipo climático señalados en los informes que emite el Imarpe. "Las condiciones climatológicas y del mar peruano hacen que el recurso anchoveta varíe constantemente", justificó el representante del Produce. El funcionario afirmó que resulta imposible encontrar poblaciones de anchoveta estáticas en el litoral. (La República 17)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101216/17/node/310801/total/14/pagina>

#### **BENEFICIOS PARA ACUICULTURA**

El Pleno del Congreso aprobó por unanimidad el dictamen de la ley que establece medidas de promoción a favor de la actividad de la acuicultura, otorgándole beneficios tributarios y otras facilidades para su desarrollo. Estos beneficios comprenden a los que se dedica al cultivo de especies hidrobiológicas en forma organizada y tecnificada, en medios o ambientes seleccionados, controlados, naturales, acondicionados o artificiales, y que realicen el ciclo biológico parcial o completo, en aguas marinas, continentales o salobres. El proyecto registró 89 votos a favor en primera votación y exonerado de la segunda por 91 votos. (Gestión 6, Del País 7)

#### **PIDEN AGILIZAR PROYECTO EN CONGRESO**

La Sociedad Nacional de Pesquería (SNP) pidió al Congreso de la República priorizar la aprobación del proyecto que busca frenar el otorgamiento de medidas cautelares fraudulentas en el Poder Judicial. Refirió que esta iniciativa fue presentada por el Poder Ejecutivo el 3 de este mes con el fin de regular el otorgamiento inescrupuloso de medidas

cautelares referidas al uso, aprovechamiento, extracción y/o explotación de recursos naturales. "Solicitamos al Congreso que dé la prioridad necesaria a esta iniciativa puesto que evitará que malos jueces otorguen licencias de pesca indebidas", dijo el presidente del gremio pesquero, Humberto Speziani. (El Peruano 12)

### **PACÍFICO CENTRO, DIAMANTE Y CANTABRIA CONCRETAN COMPRAS POR MÁS DE US\$ 90 MLLS.**

Una nueva operación de compra – venta por más de US\$ 90 millones experimentó el sector pesquero este mes, cerrando con broche de oro el 2010. Así con el fin de elevar su cuota de pesca de anchoveta Compañía Pesquera del Pacífico Centro (parte de la familia Falcone), Pesquera Diamante (Grupo Ribaud) y Pesquera Cantabria (familia Kulisic) adquirieron acciones de Terencia Holding Corp-THC. Esta última, vinculada a la familia Barrera, agrupa a Pesquera Alcacer, Pesquera Leslie, Pesquera Oceanides y Pesquera Odivelas con una cuota total de 53,000 TM. Además posee dos plantas de harina de pescado en Huacho (Huaura) y Chicama (La Libertad). (Gestión 12)

### **EXTRAÑAS MUERTES EN EL MAR DE PISCO**

El mar de Pisco varó una gran cantidad de peces, moluscos, aves y lobos marinos muertos. Miembros del Sindicato de Pescadores Artesanales denunciaron que la causa estaría en el arrojado de desechos por parte de empresas pesqueras. El Instituto del Mar del Perú (Imarpe) no brindó información al respecto. (El Comercio A15)

[http://elcomercio.pe/impres/otas/regiones-sintesis\\_1/20101216/684943](http://elcomercio.pe/impres/otas/regiones-sintesis_1/20101216/684943)

## **MYPE E INDUSTRIA**

### **PBI CRECE 8.31% EN OCTUBRE**

A buen ritmo. Aunque el resultado de octubre fue menor a lo esperado por los analistas, el crecimiento mensual se mantiene alto y se ubicó en 8.31%, gracias al impulso de los sectores Manufactura y Construcción, informó el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). Con este resultado, el avance del PBI entre enero y octubre fue de 8.68% y el anualizado llegó a 7.97%. "Para que el crecimiento de 2010 cierre en 9% (como lo estima el presidente Alan García), la producción tendría que subir 10.5% en noviembre y en diciembre", calculó el jefe del INEI, Renán Quispe. (Perú.21-8, El Comercio B4)

<http://peru21.pe/impres/noticia/pbi-crece31-octubre/2010-12-16/292351>

### **EL PERÚ CRECERÍA 2% MÁS AL AÑO DE INCREMENTAR SU PRODUCTIVIDAD**

El Perú podría crecer 2% más al año si la política social no solo se orienta al crecimiento económico sino también a elevar la productividad, expresó Santiago Levy, vicepresidente de sectores y conocimiento del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Según explicó, tanto el gobierno peruano como los de América Latina dieron prioridad solo a los aspectos de política macroeconómica. "Es correcto y esencial enfocarse en el crecimiento porque les rinde grandes frutos, pero ahora el reto es evolucionar a una política social más incluyente con mejoras en el mercado laboral, que será una fuente de crecimiento de la productividad lo que generará un PBI más alto", indicó. (La República 16)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101216/16/node/310797/todos/14>

### **EXPORTACIONES TEXTILES REVERTIRÁN CAÍDA EN EL 2010**

Las exportaciones del sector textil y confecciones lograrán revertir la caída experimentada el año pasado, al registrar un crecimiento de hasta 3% en el 2010, estimó la Sociedad Nacional de Industrias. Las cifras registradas los últimos dos meses confirman la lenta pero sostenida recuperación. Según Prom-Perú, los envíos de prendas peruanas al exterior registraron en octubre el valor exportado más alto desde diciembre del 2008, al sumar US\$145 millones. "Ese resultado ha permitido acumular en los primeros diez meses del año un crecimiento de 1,2%. Pero las cifras preliminares de noviembre y diciembre nos permiten asegurar que los envíos podrían crecer 3%, en el mejor de los escenarios", señaló Luis Peroni, presidente del Comité Textil de la SNI. (El Comercio B4)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/exportaciones-textiles-revertiran-caida-2010/20101216/684845>

### **IMPORTACIONES CRECEN 34% EN NOVIEMBRE**

En noviembre, las importaciones aumentaron 34%, con lo que en el acumulado del año se observa un incremento de 37.6% en el valor de las compras de bienes al exterior, informó la Sunat. Entre enero y noviembre, las importaciones de materias primas e insumos crecieron

39.3%; las de bienes de consumo, 41.6%, y las de maquinaria y materiales de construcción, 33.3%. En cuanto a la recaudación de tributos, la Sunat informó que en IGV hubo un crecimiento de 22% solo en noviembre. (Perú.21-8)

<http://peru21.pe/impres/noticia/importaciones-crecen-34-noviembre/2010-12-16/292353>

### **FUSIONES Y COMPRAS EMPRESARIALES: LO QUE PASÓ DURANTE EL AÑO (INFORME)**

Este año ha habido mucho movimiento en este mercado sobre todo en el sector minero y pesquero que, en monto, han originado las transacciones más grandes. Para el próximo año se espera un crecimiento en este tipo de operaciones, afirmó el especialista Marco Antonio Zaldívar de Ernst & Young. Un nuevo participante que está cobrando relevancia en estas operaciones son los Fondos de Inversión que compran una compañía para en tres o cinco años venderla y ganar con la ola de crecimiento, señaló el especialista. (Gestión 16-17)

### **INEI: EN 10% CRECIÓ EL EMPLEO ADECUADO**

La población de Lima Metropolitana con empleo adecuado se incrementó en 10% en el trimestre setiembre-noviembre de 2010, lo que representa un total de 222,700 trabajadores con mejores condiciones laborales, reportó el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). Por su parte, la tasa de desempleo en la capital subió a un 7.6% en dicho período desde el 7.2% registrado en el mismo lapso del año pasado, es decir, unas 357,500 personas. En tanto, la población desempleada en busca de trabajo avanzó 9%. (Perú.21-9)

<http://peru21.pe/impres/noticia/inei-10-crecio-empleo-adecuado/2010-12-16/292355>

### **EMPRESARIOS DE EE.UU. PIDEN RENOVACIÓN DE ATPDEA**

WASHINGTON [EFE]. Grupos empresariales estadounidenses instaron al Congreso de su país a aprobar una prórroga de las preferencias arancelarias que esa nación otorga a los países andinos por su cooperación en la lucha antidrogas, al advertir que están en juego la creación de empleos dentro y fuera del país. En una misiva dirigida a los principales líderes demócratas y republicanos de la Cámara de Representantes, unos 26 grupos empresariales pidieron la extensión de las preferencias arancelarias incluidas en la ley conocida como ATPDEA (por su sigla en inglés). (El Comercio B11)

<http://elcomercio.pe/impres/notas/empresarios-eeuu-piden-renovacion-atpdea/20101216/684907>

### **REPUNTÓ CONSUMO DE CEMENTO EN NOVIEMBRE Y CRECIÓ 22.9%**

En noviembre, el consumo interno de cemento se "disparó" en 22.9%, por mayor demanda del sector privado y obras de infraestructura estatal, tras haber registrado un avance de 10.17% en octubre, señaló el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). De acuerdo a los datos de la Asociación de Productores de Cemento (ASOCEM), en noviembre el despacho de cemento al mercado nacional ascendió a 754,422 toneladas métricas (TM), 23,746 TM más que en octubre previo. (Gestión 4)

### **AUMENTA LA PRODUCCIÓN DE POLLO Y BAJA EL PRECIO**

El abastecimiento de pollo en los mercados está garantizada para cubrir la demanda por las fiestas de Navidad y Año Nuevo, asegura el Ministerio de Agricultura, precisando que se cuenta con 46 millones de unidades, cifra mayor en 13.2% a la registrada en igual mes del 2009, cuando la producción fue de 40.6 millones de unidades. Dicha oferta corresponde a la producción de noviembre, que empieza a salir a la venta en la segunda quincena de diciembre. El vicepresidente de la Asociación Peruana de Avicultura (APA), José Vera, destacó que gracias a esta sobreproducción el kilo del ave se mantiene a buen precio. (Gestión 4)

### **EMPRESAS AVÍCOLAS PAGARÁN MÁS DE S/. 4.3 MILLONES POR HABER CONCERTADO PRECIOS**

Tuvieron que transcurrir doce años para que se confirmara el fallo de Indecopi que encontró responsables a un grupo de empresas avícolas por concertar el precio del pollo vivo a nivel de Lima Metropolitana y el Callao, por lo que ahora deberán pagar una multa total que supera los S/. 4.3 millones. Indecopi informó ayer que la Corte Suprema de la República confirmó la sanción impuesta a 12 empresas del sector avícola y a la Asociación Peruana de Avicultura (APA) por concertación de precios en el período mayo 1995 - julio 1996, así como por establecer barreras anticompetitivas de acceso al mercado. (Gestión 9, Perú.21-9, El Comercio B6)

<http://elcomercio.pe/impres/notas/multa-concertar-precios-pollo-fue-ratificada-corte-suprema/20101216/684874>

## **EXPANSIÓN EN MERCADO DE PANETONES**

Las diferentes compañías fabricantes y comercializadoras de panetones apuntan a reforzar la calidad de sus productos, sus formatos y sus diversas estrategias de marketing durante la campaña navideña 2010, por lo que se espera que esta categoría expanda su tamaño de mercado de manera sostenida. Así lo sostuvo la consultora Maximixe, al explicar que los competidores principales en esta categoría tienen muchas expectativas, dada la buena situación económica del país y las coincidentes opiniones que consideran que esta será una de las mejores campañas navideñas. (El Peruano 10)

## **INDUSTRIA FARMACÉUTICA AL ALZA**

La industria farmacéutica registraría un crecimiento de 7.5% en 2011, siguiendo la tendencia alcista que mostró este año al obtener un avance de 8.8%, proyectó la Asociación de Industrias Farmacéuticas Nacionales (Adifan). Su presidente, Luis Caballero, afirmó que la industria nacional de medicamentos siguió firme en la producción de medicinas de calidad y por ello mantiene un lugar importante en la preferencia del consumidor. "Actualmente, la participación de mercado de los laboratorios asociados a Adifan es de 27.6% respecto al resto del mercado", reveló. (El Peruano 11)

## **TOTTUS ABRE DOS TIENDAS MÁS EN LA CIUDAD BLANCA**

AREQUIPA. La cadena Tottus, del grupo Falabella, se sumó a la oferta de supermercados que ha inundado Arequipa. Luego de la llegada de Plaza Veá y Wong, la chilena abrió ayer dos nuevas tiendas en la Ciudad Blanca de diferentes formatos, con una inversión total de US\$10 millones. (El Comercio B11)

<http://elcomercio.pe/impresa/notas/tottus-abre-dos-tiendas-mas-ciudad-blanca/20101216/684911>

## **REGISTRO PARA AUDITORAS**

La Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) creó el Registro de Sociedades de Auditoría Externa (Resae) para la auditoría de los estados financieros de las empresas supervisadas; y también aprobó el reglamento respectivo. Las sociedades de auditoría externa constituyen un mecanismo fundamental de apoyo a la supervisión y control que realizan la SBS y la Federación Nacional de Cooperativas de Ahorro y Crédito (Fenacrep), en sus respectivos ámbitos. (...). Las empresas que contratarán a una empresa auditora registrada son el Banco de la Nación, Agrobanco, Fondo Mivivienda, Cofide, Fogapi, derramas, cajas de pensiones y cajas municipales. (Gestión 10)

## **JUNTA EN POMALCA**

El directorio de la Empresa Agroindustrial Pomalca convocó para la tercera semana de enero a una junta general de accionistas, a fin de designar a los nuevos miembros del directorio de la compañía. Asimismo, la junta de accionistas tratará el informe sobre la presentación solicitada por ProInversión para la venta de acciones. (Gestión 10)

## **LOS PORTALES PONE LA MIRA AHORA EN CENTRO COMERCIAL TIPO "OUTLET"**

La mayor predisposición de compra que tienen hoy en día los peruanos ha motivado a que las marcas tengan la necesidad de seguir promoviendo sus productos fuera de temporada. Ante ello, la empresa inmobiliaria Los Portales da un giro en su oferta y apuesta ahora por el mercado "outlet" (de descuento), proponiendo con una inversión de US\$ 4 millones un centro comercial bajo este concepto. "Los exportadores, fabricantes nacionales y representantes de marcas instalados en estos centros comerciales tienen en su stock saldos de productos por cambio de temporada, siendo vendidos a menores precios que los que se ofrecen por inicio de estación, lo que motiva al consumidor a optar por el de menor precio", explicó Alberto Samaniego, gerente de negocios Renta Inmobiliaria de la empresa. (Gestión 12)

## **ACTUALIDAD**

### **PRESIDENTE ENTREGA ORDEN DE LAS ARTES Y LAS LETRAS A VARGAS LLOSA**

Aplaude triunfo. Presidente entregó el máximo reconocimiento al Nobel de Literatura 2010, Mario Vargas Llosa. El triunfo de Mario Vargas Llosa es una certeza para todos los que piensan que sí se puede y una rúbrica a la intuición de que sí podemos transformar nuestra Patria y devolverle su fuerza emprendedora, afirmó anoche el presidente de la República,

Alan García Pérez, al condecorar en Palacio de Gobierno al premio Nobel de Literatura 2010, Mario Vargas Llosa. (El Peruano 3)

#### **GOBIERNO BUSCA QUE TOPES DE SUELDOS SE RESPETEN**

El Consejo de Ministros aprobó ayer un proyecto de ley que será enviado al Congreso con el propósito de acabar con el "desorden" que hay en los sueldos de los altos funcionarios del Estado. "Se está remitiendo al Congreso para convertir o asimilar a la ley el Decreto de Urgencia 038, de modo que sea una norma permanente y que no pueda, de ninguna manera, considerarse una aplicación simplemente temporal para un ejercicio o período", explicó la ministra de Justicia, Rosario Fernández, en Palacio de Gobierno. El Decreto de Urgencia 038 establece que ningún funcionario puede percibir una remuneración mayor a la del presidente. (El Comercio A7)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/gobierno-busca-que-topes-sueldos-se-respeten/20101216/684883>

#### **EL 24 Y EL 31 DE DICIEMBRE SERÁN FERIADOS**

Las vísperas de Navidad (viernes 24) y de Año Nuevo (viernes 31) serán días no laborables para el sector público. La medida, aprobada mediante un decreto supremo publicado en febrero de este año, precisa que las horas no trabajadas serán recuperadas la semana siguiente a la del día no laborable o en la oportunidad que establezca la persona responsable de la entidad. El sector privado podrá acogerse a esta medida, previo acuerdo entre el empleador y los empleados. (Perú.21-17)

<http://peru21.pe/impres/noticia/24-31-diciembre-seran-feriados/2010-12-16/292380>